

Batack le 20 juin 2010



## Discours du chef de village BATAACK à la réunion du développement

Monsieur le sous préfet de Badja  
Sa majesté le roi des Babouantou  
Monsieur le chef de village Bataack  
Monsieur le président du comité de développement de Babouantou  
Monsieur le président du sous comité de développement de Bataack  
Monsieur le président de CODEBA  
Monsieur le président de COVIDEBA  
Excellences Mesdames Messieurs

*Je voudrais tout d'abord, dire merci au seigneur et ensuite à monsieur le président de COVIDEBA et son bureau, des travaux de la présente assise.*

Je suis rassuré que, sous votre haute direction, les interventions de toute nature, ainsi que les débats qui s'instaureront, seront conduits avec tact et discernement, pour aboutir à des conclusions utiles et satisfaisantes pour tous. Au moment où je prend la parole, je prône d'abord la réconciliation de tous les fils et filles Bataack avec eux même qu'ils soient résidents du village, habitant à Bataack, chrétien, animiste, salarié planteur ou commerçant ; ces gens là sont tous concernés à des titres divers par ce que je me propose de dire, même si du point de vue organisation, ils ne relèvent pas tous de COVIDEBA.

Monsieur le président me permette de limiter mon propos à un hommage et à un témoignage.

L'hommage est d'abord celui que les membres de CODEVIBA, et plus spécifiquement, les membres et son bureau rendent aux populations.

En effet, c'est ici à Bataack il y a de cela 05 ans qu'à l'occasion d'une réunion tenue chez le notable Tchamakam David dit Mbeu Tchoumbou le 18 Déc. 2005, que le tournant décisif et engagé pour le développement le président de COVIDEBA avait au cours de son rapport en appeler au bon sens, et au développement immédiat du patrimoine.



A ce sujet je vous conseille chers fils et filles, chers élites intérieures et extérieures ; de mettre un terme à vos querelles personnelles ; surmontez les divisions idéologiques qui vous ont marqués de leur empreintes au temps de votre jeunesse, mais qui n'ont plus de sens dans le contexte actuel ; abandonnez les étiquettes qui ne correspondent plus à rien, et écoutez la voix profonde du développement de Bataack.

Le fait que j'ai le privilège de m'adresser en ce moment à cet auguste assemblé en ma qualité de chef de village Bataack, atteste avec éloquence, que au moins sur le plan du développement de notre village, mon appel, combien pathétique, à été entendu. L'hommage et ensuite, celui que le COVIDEBA, en tant qu'organisation, rend au peuple qui inspire son action. En effet issue du rassemblement de plusieurs famille d'obédience et d'orientation différentes, le CODEBA devrait trouver de concert avec nous les villageois et autorité traditionnelle, le ciment de sa cohésion, ainsi que le moteur de son dynamisme dans la définition claire des ses objectifs poursuivis.

A travers votre statut et son règlement intérieur monsieur le président je vous saurais gré d'initier l'instauration de la perte et profits en faveur de vos membres ou concitoyen afin de résoudre certains problèmes que je n'énoncerais pas ici, pour ne pas écorcher certaines sensibilités. ((Qui dit qu'après la bagarre on ne peu plus évoluer ensemble ?))

Nous le savons car en parcourant les documents de COVIDEBA et en assistant à vos différentes assises, vous accordez une importance capitale et primordiale à l'unité des Bataackais, et disposez que vos activités s'exercent dans le cadre des options économique, culturelle et social. Vous faites du dialogue entre partenaire sociaux votre cheval de bataille. Nous retrouvons dans ce que vous faites la recherche de la paix de la justice sociale et la concorde qui transparaissent a travers la gestion des fonds de COVIDEBA et- la réussite de tous vos projet de développement.

Monsieur le président de CODEBA et du sous Comité de développement de Bataack c'est pour cette raison que l'hommage rendu ici, est également celui que toute la population laborieuse de Bataack, rendent aux différents responsables et promoteur de la paix social dans Babouantou (le chef de groupement, les chefs des villages les notables) ceux là qui prônent chaque jour la justice sociale qui consiste à donner à chacun de nos membres, une chance égale de développer sa personnalité.

Les effets de la mise en œuvre de cette conception de la justice sociale sont à la fois multiples et variés, et vont du relèvement pratiquement depuis 05 ans, du prix de vente des petits fruits et vivre chaque mois lors des réunions de COVIDEBA par nos vieilles Mamans.

Durant la même période, des structures de développement et d'encadrement des populations locales ont vues le jour :

Place du 18 Décembre (jardin public avec éclairage solaire)

Ecole des parents devenue école publique de Batack

Centre de santé de référence en construction

Payement des enseignants par les élites

Adduction d'eau potable avec plusieurs bornes fontaines

Plaques de signalisations et directionnelles

Bourse aux élèves etc.

Venant s'ajouter, pour compléter, non seulement aux structures déjà existantes avant cette période; mais aussi aux divers actions gouvernementales de développement et de la protection civile et civique.

Chers membres de COVIDEBA et du sous comite de développement de Batack, que nous avons l'honneur de recevoir ici même à Batack la mise en œuvre des moyens et la transparence dans votre gestion des personnes et des biens a acquis à votre organisation un tel crédit ,et une autorité morale telle que beaucoup des jeunes Babouantou, parmi lesquels de nombreux fils et filles à l'étranger, des jeunes artisans du village qui font dans les petits métiers, recourent régulièrement à votre organisation, dont-il ne sont pas pourtant membres, pour solliciter, soit votre expertise, votre médiation, ou même une protection.

C'est pour cette raison que l'hommage rendu ici, est également celui que toutes les populations de Babouantou rendent aux promoteurs de cette association

*Chère population Je vous demande de lire dans la Sainte Ecriture GALATE CH5 V. 22-23 qui nous parle de la bienveillance, bonté, la patience, l'amour, la joie, la paix, la foi la douceur et la maîtrise de soi*



*Deuna Samuel*

Batack le 1<sup>er</sup> avril 2010

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs.

Soyez les bienvenues.

Je peux tout faire avec vous, sauf l'affaire qui est au tribunal. *ou son semblable*  
Tout le long de la route de 25mètres de chaque coté sera réservé pour la construction des maisons.

Chaque personne qui a sa concession au bord de la route doit y installé ceux qui n'on pas ou se construire ou même y installé ses propre enfants.

Les commissaires de police retraité ou pas qui sont de Batack doivent s'occuper de la sécurité dans le village Batack.

Parlez tout ce que j'ai fait comme mal à Batack *de puis ma naissance*  
Quel est le remède que vous m'avez donné pour ma paresse, pour m'encourager.

Sans oublier la caisse de soutient et de suggestion pourquoi le chef Batack ne soit le chef des herbes, mais le chef des personnes.

Que chaque concession soit mise en valeur et y habité, je ne veux pas de l'égoïsme.

Comme le sous-préfet avait dit ici à Batack lors de sa tournée officielle, de confier tous les réseaux d'eau à un tcheutchoua pierre pour entretien si vous êtes d'accord, écrivez, signez et me donné, je lui remettrais ou vous trouvez une autre personne qui doit faire cet entretien.

Pour quoi vous m'avez empêché de produire les fruits que l'homme produit. Quels sont ces fruits ? *galates 5: 22-23*

Le chef de groupement doit mettre son groupement sur les rails, en commençant par le comité de 3, le comité de 9, et les autres suivront.

Que les élites jouent leur propre rôle dans leur village, dans leur groupement, dans leur arrondissement, dans leur département, et même dans leur région.

Pourquoi quand vous attraper le gibier vous le laissez avant de recommencer à le chasser ?

Le comité d'entretien de route, le GIC Agricole et élevage, l'union de GIC à Batack. Lancez plusieurs fermes pour soutenir votre entreprise ou société.

Créer l'académie des étudiants, soyons tous les armés de paix et les policiers de la paix quelque soit le sexe.

Il parait que j'avais eu tord en signant comme responsable du foyer quand on bornait la mission. *si oui esquisé moi*

Les gens qui doivent utilisés l'eau la nuit commenceront de 19 heures à 5 heures du matin, et les gens du jour de 6 heures à 18 heures et ceux qui enlèvent les tuyaux et les robinets doivent se méfier. Je ne voudrais pas que tout ce qui est déjà fait soit détruit. *l'eau potable sera utilisée a la cuisine.*



Sa Majesté chef du village Batack

*Samuel Samuel*